
 

第９回府中市自然環境調査員会議 

 

日時 令和６年３月２１日（木）午後６時～ 

場所 府中市役所 2階 Ａ201会議室 

 

出席者  石川・上野・後藤・佐川・鈴木・多田・田中・野口・橋本・三宅・宮島・森田・ 

山田委員    

計１３名 

欠席者  

事務局  田邉係長・池田 

武蔵台公園植生管理委託業者第一造園株式会社 市川 

 

 

議 題 

１ 自然環境調査について 

・１、２月の自然環境調査について別添資料のとおり報告。 

（第一造園）植物の調査で冬（12月～3月）の指定植物がないが、カンアオイ類を指定植物

にしてはどうか。農工大学の吉川准教授の植物の講演会で、カンアオイは現在

府中では現在武蔵台公園と浅間山公園に移植されたものがあるだけと伺った。

武蔵台公園には移植された園芸植物がとても多い。今後調査をしていく上で、

園芸植物についても記録をしていく必要があると考える。公園内の植生管理を

していく上で、野鳥や昆虫の住みよい場所になるよう作業をしていきたい。 

  

 

２ 自然観察ウォーキングツアーについて 

  

 コース「多摩川レンリソウ」 

 日  時 令和６年５月２日（木） 午前８時３０分集合 

      集合場所（京王線中河原駅改札前）   

※雨天中止の判断は前日５月１日（月）午後３時に会長、副会長及び事務局で行い、委員及

び参加者に速やかに連絡するものとする。 
 

 実  踏 令和６年４月２５日（木） 午前９時００分集合 

      集合場所（京王線中河原駅改札前） 

 実踏・当日参加 上野・佐川・多田・田中・野口・三宅・森田・山田委員 

  広  報 令和 6年 4月 1日号 

（委員）  現在多摩川の工事が行われており、レンリソウの保護区は残るが、それ以外の

今まで見ることができた植物（絶滅危惧種を含む）が今後見れなくなってしま

うかもしれないことをツアーの参加者に伝えたい。長い一列になって解説者が

歩きながら解説をすると、聞こえない参加者がでてくることが心配。見学のポ

イントは 3 か所ぐらいにして、そこでは止まって解説を聞いてもらうように

したい。前回のウォーキングツアーでは生えている花を採って参加者に見せな

がら解説をしたところ、参加者より「花がかわいそう。」という意見があげら

れたが、河原に咲く雑草という扱いで、今回も同じように行いたい。全体の解

説は私が行うが、ツアー当日までに解説資料を作成し、みなさんにお配りする

ので、それを見てみんなで参加者の方に説明をしてもらいたい。  



  

 

 

３ 夏の自然観察親子イベント（ウォーキングツアー）について 

 

日  時 令和６年７月２７日（土） 午後５時から７時まで 

実  踏 令和６年７月１９日（金） 午後５時から７時まで 午後 5時集合  

場  所：都立府中の森公園 

募集人数：親子１５組 

 集合場所：府中の森公園 公園売店前 

（委員）・今回も昆虫採集、解説、セミのふ化の見学を行うのであれば、この日程でよいと

思われる。 

・前回、参加者がとても楽しんでくれていたので、今回も同じように昆虫を中心に

解説をする内容のイベントを行いたい。 

（事務局）この日程で府中の森公園に使用許可が取れるか確認する。 

 

４ 令和 6年度活動計画について 

        ・事務局から資料の通り報告 

（事務局）12月初旬は市の予定が入る可能性があるため、発令式は 12月 12日（木）   

に変更し、3月の定例会は 20日（木）が祝日のため、21日（金）に変更する。活

動報告書を修正し、4月の定例会で配付する。 

 

 

 

 

報 告 

 

 

 武蔵台小学校の総合的な学習の時間の支援について 

 

・事務局から次第の通り報告。 

（委員）・武蔵台公園で小学校が設置した看板が壊されていたり、抜いて捨ててある場所が３

か所あった。元に戻したが、壊されてしまっているものがあった。このようなこと

ならないような対策はできないものか。 

・次回看板を設置する際には、いたずらされないように看板に標記してもよいの 

ではないか。 

 

 

その他 

 

（委員）今後、武蔵台公園の保全活動は自然環境調査員会議では行わないということでよろし

いか。 

（事務局）自然環境調査調査員委員がまとまって活動できる機会がないということで、武蔵台

公園の植生管理委託業者である株式会社第一造園に公園の保全をやってもらうこ

とにした。 

（委員） 先日環境政策課自然保護係に確認をしたところ、ツバメ子育て状況調査は６年度は

実施せず、今後はツバメに限らず、動物全般について調査を行う予定で、調査方法

については現在検討段階であると聞いたがそれでよろしいか。 

（事務局）第三次環境基本計画のなかに生物多様性地域戦略が含まれており、今年度から 8年



間をかけていろいろな取り組みをしていく中で動物全般について調査を行うことと

なっている。今年度は農工大学に植物の調査委託をし、府中市版のレッドリスト、ブ

ルーリストの作成を委託している。それ以外の動植物全般についても調査の必要があ

り、市民の方々に協力していただきながら調査を行いたいと考えており、調査方法等

について、現在検討段階である。 

（第一造園）令和 6年度の武蔵台公園自然環境調査も同行させていただきたい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

次回の会議予定 日 時 令和６年４月１８日（木） 午後６時～ 

               場 所 府中市駅北第２庁舎３階小会議室 

 


